

IBERIA PRESENTA A SUS ACCIONISTAS LOS RESULTADOS DEL EJERCICIO 2001

La Junta General de Accionistas de Iberia aprobará hoy las Cuentas Anuales y el Informe de Gestión del Grupo correspondientes al ejercicio económico de 2001.

Durante el pasado ejercicio, un año muy difícil para el sector del transporte aéreo y el peor de toda la historia de la aviación comercial según datos de la IATA, el Grupo Iberia consiguió alcanzar un margen de EBITDAR del 13,8 por ciento -0,5 puntos superior al del 2000 y el mejor de todas las compañías europeas- y obtener unos resultados consolidados positivos: unos beneficios de explotación de 4,9 millones de euros y unos beneficios después de impuestos de 50,2 millones de euros.

Por cuarto año consecutivo, Iberia repartirá dividendo entre sus accionistas. Para este fin se dedicarán 9,1 millones de euros. Asimismo, se dedicarán 17,3 millones de euros a reservas voluntarias.

Los ingresos del Grupo Iberia fueron de 4.738 millones de euros, un 5,6 por ciento superiores a los de 2000. La oferta creció un 7,7 por ciento y la demanda total se incrementó en un 3,3 por ciento a pesar de los sucesos del 11 de septiembre.

Los gastos ascendieron a 4.733 millones de euros, un 7,1 por ciento más que los del año anterior. En este apartado, destaca la contención de costes sobre las previsiones iniciales en el apartado relativo a los gastos gestionables y los de personal donde sólo aumentaron un 1,8 por ciento.

Los gastos de combustible crecieron un 10,2 por ciento, diez puntos por debajo de lo inicialmente previsto, en parte debido al menor precio del crudo del último trimestre y, sobre todo, a la política de cobertura con la que cuenta la compañía.

Sin embargo, el impacto en el incremento en el precio de los seguros supuso un gasto no previsto para el último trimestre cercano a los 18 millones de euros (3.000 millones de pesetas).

Por último, la productividad de la compañía durante el ejercicio 2001 fue de 2,31 millones de AKOs por empleado lo que supone un incremento del 7,9 por ciento respecto a 2000. La productividad de la flota propia de la compañía se situó en 8,5 Horas Bloque por avión y día aumentando en un 12 por ciento la del año anterior.

RESULTADOS DEL PRIMER CUATRIMESTRE DE 2002

En el primer cuatrimestre de este año, el grupo Iberia ha logrado un beneficio de explotación de 27,7 millones de euros, es decir 101 millones de euros mejor que en el mismo periodo de 2001. Estos resultados tienen más importancia si tenemos en cuenta que el primer cuatrimestre de cada año es tradicionalmente el más afectado por la estacionalidad del tráfico aéreo.

Los costes de explotación de estos primeros cuatro meses han disminuido un 6,7 por ciento, debido al recorte de la capacidad así como por los ahorros conseguidos por el plan de ahorro (PRO.ICO), por el expediente de regulación de empleo y por la bajada del precio del combustible. La utilización de la flota en este periodo ha mejorado en un 5 por ciento y la productividad de la plantilla en un 1,1 por ciento.

Al mismo tiempo, el ingreso de explotación por asiento-kilómetro ofrecido ha crecido un 3,3 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior. Los ingresos totales de explotación de este primer cuatrimestre se han situado en 1.477 millones de euros, prácticamente iguales que los del mismo periodo del año pasado.

El EBITDAR generado en el cuatrimestre es de 213 millones de euros, casi un 50 por ciento superior al importe del año anterior. El margen de EBITDAR sobre ingresos de explotación se situó en el 14,4 por ciento, frente al 9,7 por ciento del mismo periodo del 2001.

La oferta en millones de AKO's (Asientos Kilómetro) ha sido un 3,3 por ciento inferior al mismo periodo del año anterior, motivado por la reducción selectiva de vuelos que realizó Iberia tras el 11 de septiembre. El coeficiente de ocupación mejoró en un punto respecto al mismo periodo del año anterior, situándose en 70,5 por ciento.

Por lo que respecta al mes de abril, el grupo Iberia ha obtenido unos beneficios de explotación de 32,9 millones de euros frente a los 16,6 millones de euros del mismo mes del año anterior.

Madrid 6 de junio de 2002

Enrique Dupuy de Lôme
Director Financiero